

Polizeikommando Thurgau, Postfach, 8501 Frauenfeld

An Behörden, Ämter, Schulen,
Jugendorganisationen, etc.

September 2015

Früherkennung von Dschihad-Sympathisanten

Die Kantonspolizei Thurgau befasst sich intensiv mit dschihadistischen Bedrohungen. Wir wollen sich radikalisierte Dschihad-Sympathisanten frühzeitig erkennen und rechtzeitig präventive Massnahmen einleiten. Dabei sind wir auf Ihre Unterstützung angewiesen, weshalb wir Sie bitten, auffälliges Erscheinen oder Verhalten vornehmlich von Jugendlichen und jungen Erwachsenen frühzeitig Ihrem Polizeiposten zu melden.

Nachfolgend sind einige Merkmale aufgelistet, welche auf eine Radikalisierung hindeuten können:

- auffallende äusserliche Veränderungen (Kleidung, Bart)
- plötzliche Sympathiebekundungen für den Islam oder IS
- Rückzug aus dem sozialen Umfeld
- plötzlicher Abbruch der Schule oder Lehre
- auffällige finanzielle Unregelmässigkeiten (Fürsorge-, Betreibungsamt)
- intensives Surfen im Internet, insbesondere auf Kriegs- bzw. IS-Seiten
- Hinweise aus dem Umfeld (Eltern, Kollegen, Abreitgeber, etc.)

Selbstverständlich ist diese Auflistung nicht abschliessend und einzelne Auffälligkeiten müssen nicht zwingend auf eine Radikalisierung hindeuten.

Sollten Sie Auffälligkeiten bemerken, bitten wir Sie Ihre Feststellungen frühzeitig dem zuständigen Polizeiposten zu melden. Bitte verlangen Sie einen Vorgesetzten. Ihre Mitteilung wird selbstverständlich vertraulich behandelt.

Vielen Dank für Ihre wertvolle Mithilfe

Ihre Kantonspolizei